

Línea del tiempo sobre RAFAELA, la mujer emprendedora e innovadora

Lee la historia de Santa Rafaela María:

1 marzo de 1850, nacimiento en Pedro Abad.

Sabemos, por lo que cuentan, que fue una buena chica: afable, más bien tímida, trabajadora, dispuesta siempre a ceder... En Córdoba frecuentaba el teatro y las tertulias en las casas de los amigos.

Febrero de 1869 va a marcar toda su existencia.

Desde este momento la vida en la casa de Pedro Abad ha cambiado, jornadas a favor de los más necesitados y de la Iglesia. Pobres que rondan la puerta trasera de la casa, salidas furtivas de las dos hermanas, ... Una relación más cercana con los sirvientes con los que se comparte no sólo el trabajo sino la fe.

Rafaela María y su hermana Dolores, después de aquel preámbulo heroico de entrega a los pobres de su pueblo natal, dan por encauzada su búsqueda, concretando todos sus esfuerzos en un proyecto de plena actualidad en la España de su tiempo. Van a iniciar la vida religiosa en un Instituto nuevo, el de María Reparadora, venido a Córdoba para dedicarse a la formación cristiana a través de la enseñanza y la catequesis. Este proyecto trataba de responder a una verdadera necesidad de la sociedad cordobesa. Su permanencia como novicias en este Instituto supuso para ellas un gran enriquecimiento, en él encontraron dos elementos que persistirán a lo largo de su vida: la devoción a la Eucaristía y la espiritualidad ignaciana.

El deseo de servir a la Iglesia y al mundo la hizo osada e intrépida. El interés apostólico la llevó a entregar su vida, su fortuna y su cultura. Tal y como aparece en sus escritos, Rafaela María no fue una persona anclada en métodos o estructuras. De lo antiguo y de lo nuevo tomó lo que juzgó conveniente para el servicio de la Iglesia. Y la Iglesia le abrió en cada momento los ojos hacia la mayor necesidad. Primero fue la educación en general y en particular la formación religiosa. Crearon el Instituto en **1877**.

Rafaela María y su hermana aceptaron el reto apoyadas en cualidades personales, en el trabajo en equipo y confiadas en la ayuda de Dios, se lanzaron sin vacilaciones a la tarea.

En 1883, cuando le hicieron ver la necesidad de una escuela en Jerez, fundó un primer centro de educación y es que para Rafaela María, merecía la pena las innovaciones si con ellas podía responderse a una de las mayores necesidades morales y religiosas de los tiempos presentes. La historia se iría repitiendo en todas las fundaciones, La Coruña, Cádiz, Roma....

Rafaela María vivió el tiempo suficiente para ver bien consolidada su obra. Fue una mujer de su tiempo.

Rafaela María veía el mundo como la casa familiar de los hijos de Dios, el lugar en que estos deben encontrarse y tratarse como hermanos.

El primer viernes de **marzo de 1893**, firma su renuncia como General de la Congregación y se retira a la casa que tienen la Congregación en Roma.

Falleció el **6 de enero de 1925** en Roma.

Pio XII la proclamó beata **el 18 de mayo de 1952**.

Pablo VI la proclamó Santa **el 23 de enero de 1977**.

Línea del tiempo sobre RAFAELA, la mujer emprendedora e innovadora

Ahora rellena la línea del tiempo:

Sta. RAFAELA MARIA

-Nacimiento en:



FUNDACIÓN DEL
INSTITUTO



FALLECIMIENTO



FUNDACIÓN

FIRMA



Pío XII:



FALLECIMIENTO EN:



Pablo VI:

Información extraída de la web: <http://www.parroquiadesantarafaela.es/la-parroquia/vida-de-una-santa>